

# EL PROPAGANDISTA

## SEMANARIO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DE ALMERIA.

La Correspondencia, al Director,  
Redacción y Administración.  
Carrera Santa Rita, núm. 34.

Anuncios y comunicados; precios convencionales

DIRECTOR.

JOAN GALLUR MARTINEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almeria una peseta al mes.

Fuera trimestre 8·50.

Extranjero un año 15.

## A NUESTROS LECTORES

Anhelados por los mejores deseos y teniendo presente el favor que el público ha dispensado a nuestra publicación en los tres primeros meses, hemos creído conveniente no emitir sacrificio de ningún género ofreciendo a nuestros suscriptores un periódico más aceptable tanto por su buena impresión, como por el aumento de lectura.

A este fin, nuestro periódico contendrá una amplia información revista de toda la semana:

## EL SECRETO DEL PORVENIR

Entre las multitud de plagas que se echan en la miseria humana descubla sobre toda la del hambre. Es una enfermedad endémica en muchos pueblos y epidémica en ciertos lugares y momentos.

Costra ella no ofrece remedios radicales la economía política, ni la sociología ni la moral ni la religión. Es producto de todos los climas, de todas las razas, de todas las organizaciones sociales; sin efectuar las más brillantes civilizaciones, que a proporción de sus mayores alturas, extiende más espesas sombras y al lado de sus deslumbrantes luciérnagas de luz y estos obtentan negros abismos de la más espantosa miseria. Esta tiene su principal asiento en las grandes ciudades de los países cultos. Londres, París, Chicago y en mayor medida en cada noche las poblaciones principales de Europa y América, donde la lucha industrial y mercantil produce infinidad de víctimas obscuras, abandonadas en mitad del campo de batalla, sin que nadie entre de su cuerte sino para recoger sus despojos. Si hubiese estadística veraz de los estragos que produce el hambre, no solo en recaudos anormales como los sirvientes de España por pánica de las cosechas, sino aún donde va al parecer, la prosperidad y bienestar, se comprenderían los miedos de los gentes felices y la vida se haría imposible para todo aquél que conserva en sus entrañas un atomo de sensibilidad.

Esto es indudable, todos lo sabemos y dolamentamos, pero ¿dónde está el remedio?

Hay que empezar por tener en cuenta que todas las especies vivientes, están si no dotadas de racionalidad. La sed y el hambre matan en flor infinitud de individuos en el reino animal y vegetal, cuando a ellos les condenan circunstancias inevitables.

El hambre puede con los recursos de su razón común (hasta cierto punto), estas y otras razones lo tienen en su favor.

otras dificultades en su lucha con la Naturaleza; de una manera absoluta jamás, pues no lo consiente su miseria de ser en este planeta.

De lo que se trata, pues, es de reducir a un mínimo esos dolores que engendran la privación de los medios más indispensables para la vida. Siempre existirán la familia huérfana por la muerte del padre que le procuraba la subsistencia, el desgraciado que fracasa tristemente en sus empresas, el obrero sin trabajo, el incapacitado de ganarse el sustento por defecto físico o intelectual, el viejizo el perdido en sus innumerables formas, hijas de la incuria humana ó de la fatalidad. Lo que no habrá siempre es el abandono que hoy rodea al ser humano sumido en la desgracia muriendo de inanición entre sus semejantes como si se hallara en las escabrosidades de un monte ó en las soledades del Océano. Esto no sucederá siempre porque no es natural.

Como se evitaría tamaña enormidad no lo sabemos. De modo que puede asegurarse que la solución a este supremo conflicto, no será obra de un comunismo libertojoide, sino que arrancará de un mayor desarrollo de los sentimientos de humanidad, hoy casi atrofiados en el seno de nuestra sociedad. Si llegar al altruismo utópico en que suenan los que esperan ver al hombre despejado de todo egoísmo y viviente solo para el bien de los demás, hemos de esperar que el progreso moral desarme algún día la fierza humana e infiltre en su corazón algunos sentimientos de benevolencia, que son tan humanos como el egoísmo, aunque se hagan casi extinguidos por falta de cultivo.

Este cultivo, que no sabemos como ni en qué forma empezará, es el secreto de la sociedad futura, que ha de curar tantas flagras, alivios tantos dolores y hacer raros, ya que no imposibles, los espectáculos de desplazación y hambre que hayan sido el estado normal de sociedades tan desgraciadas como la nuestra.

Algo de este secreto del porvenir se advierte mirando las reformas sociales económicas que prepara la nación francesa y las que llevan realizadas otras naciones. Las sociedades modernas no quieren desinteresarse de las infelices, cual si no pertenecieran a la misma especie.

El tacto de *socios* entre estos poseja «asociación» y el concurso del Estado y demás organismos sociales por una caritosa tutela contribuirán a arrojar de los pueblos cultos el azote del hambre, auxiliados por una educación más altruista y humanitaria que la presente.

otras grandes misiones, la de influir en la política de las naciones y ejercer poderosa presión en la balanza del destino de los pueblos.

Como el Sol, crede para dar luz y calor a los demás astros, es fuente de vida orgánica, el periódico es fuente de vida intelectiva y como la influencia del luminar del dia es decisiva para el desarrollo de las plantas, la influencia del luminar del dia es decisiva para la formación de las costumbres y de los caracteres de los pueblos.

Hay revistas ilustradas, semanarios satíricos y festivos y órganos de sociedades científicas y de recreo, que son potentes focos voltaicos, fulgurantes lucerillos de acetileno, eléctricas lamparillas de colores, resplandores serenos de mechoros Allí y titilantes lucescitas en farolas que alumbran las verbenas. Hay grandes diarios independientes, como hay grandes farolas en valles y plazuelas. Y espíritu florescente sobrenade en el ambiente periodístico, como en la patria de Franklin y de Lincoln fulgura potente lumínica antorcha, difundiendo sus rayos por el orbe y ensanchando al mundo lo que es Libertad y Justicia.

El periódico es una resultado y consecuencia creciente e inspirada más confianza al lector, aquél periódico, cuyas concuerdias están mejor determinadas. Por eso el periódico órgano de un partido político es el más leido por los afiliados de su credo. De aquí la necesidad de que el proletariado reconozca al periódico órgano del partido obrero ó de una agrupación, como el mejor y más apropiado para la defensa de sus importantes de su publicación, tal articula de fondo.

De si hablará en el número próximo.

Bajo el anterior anuncio se ocupaba un estimado colega los otros días del penible abandono que existe en nuestra capital, y nos comprometimos en repeler y secundar tan importante.

Por esas calles... no se puede pasar. Es decir, no se puede pasar sin pensar algo malo. Y al amanecer, o al anochecer, o en horas de la noche, no se concibe como no se nos cae la cara de vergüenza cuando pisamos nuestro suelo; el estremecido, el adoquinaldo, y asfaltado de nuestras calles. Por la mañana, polea; al mediodía polvo al asfalto; por la tarde, polvo. A todas horas y en todo momento, el polvo nos envuelve, el polvo nos sofoca, el polvo nos mancha, el polvo nos ciega. «Momento homo quia pulvis eris!» —dijo el oíro, y nuestros alcaldes, y nuestros ediles aplicaron el cuento a la ciudad. ¡El Señor los pulverice, amen!

El viento sopla de continuo en nuestras calles, plazas, y pasos. El viento mueve los Albores sin hojas, azota las cortinas, telones y persianas de la ciudad muerta, y levanta... alguna que otra vez las faldas de las fregonas callejeras; siempre siempre nubes y remolinos de polvo ordinario. Si miras a la ciudad desde cualquier altura del cerro, verás que sobre ella descansa a toda hora

## EL PERIODICO

El periodismo fue creado para realizar, entre

## EL PROPAGANDISTA

una niebla parduzca, al través de la cual se advina el caserío barroso. Es una nube de polvo que el viento levanta. Esta del viento y del polvo es una feliz combinación que el destino nos ofrece. Natura, mala; Cabildo, peor! Y a todo esto... hambre y miseria!

Por calles y plazas y envueltos en el polvo, discurren mendigos letricos que parecen el detritus de una raza; betuneros irritantes, que no son sino mendigos disimulados y que los cierran el paso con esta socarrona ironía. «Le quito el polvo señorito? A los mendigos y a los betuneros hay que añadir la silueta oscurolida de los obreros sin trabajo, de cara famélica y gesto triste, que ni piden, ni miran, ni hablan.

Alguna vez entre los viandantes callejeros, me encuentro con el Alcalde, con el Gobernador, con los concejales; van tan fresco y sonriente. Parece que ellos son los encargados del negocio del polvo, del viento y del hambre, y que se sienten satisfechos del buen auge de sus empresas, ignoran, tal vez que ellos son también polvo-vil, y que en polvo se convertirán algún día!

Pues todo eso, todo eso; viento, polvo, y hambruna revueltas en la más feliz combinación que una vez forjara la ingratitud naturaleza; de acuerdo con el Consejo, es lo que nuestra ciudad ofrece a priavera vista al forastero y al boulevardier.

No, es desde luego, un espectáculo del que podemos enorgullecernos. Capilemuos.

### CAFÉ ESPAÑA

#### SALÓN CONCIERTO

Todas las noches de ocho y media á once, variadas funciones de variétés, por aventajadas artistas.

#### ENTRADA AL CONSUMO

## EL CONFLICTO DE LAS AGUAS

Una de las necesidades más urgentes que necesita satisfacer nuestra capital es sin duda alguna su abastecimiento de aguas potables que de día en día es más escaso y deficiente, y que de continuar en la deporable apatía que se ha venido observando hasta el presente, no tardará mucho en convertirse en un verdadero conflicto.

No es solamente por la escasez y el ahorcamiento de los manantiales en las fuentes Redonda y Larga que abastece nuestra capital y las huertas de su vega, la que constituye la gravedad del peligro que nos amenaza, hay además otros motivos que, con causantes con dicha falta, acrecentan más y más el riesgo que corremos.

Todos días como los periódicos semanales de esta capital se han ocupado extensamente de este asunto sin que sus voces hayan dado otro resultado más que algun acuerdo del Ayuntamiento que ha quedado inconcluso.

Es verdaderamente incomprensible e inexplicable lo que ocurre en este asunto de las aguas de Almería, y a este propósito nos limitaremos a referir un hecho verdaderamente escandaloso.

En el año anterior, y siendo Alcalde de nuestra ciudad D. Manuel González Tamarit, este hizo una moción el Ayuntamiento para la inmediata inspección de las tomas de agua vendidas por el contratista particular, con el fin de conocer si el número de tomas en que cada uno estaba en relación con la novena parte de las aguas que nace en las fuentes públicas; dicha moción, apoyada por el Sr. González Tamarit, fue aprobado por el Ayuntamiento, y contra el acuerdo interpuso recurso de alzada el contratista, sin que hayamos podido averiguar los peregrinos fundamentos de derecho en que basaría su petición.

Pero sin duda algunos deberían estos ser incontrovertibles; cuando todo un señor Letrado como D. Manuel González Tamarit emitió en la sesión inmediata su voto favorable al recurso dejando sin efecto lo acordado a su instancia por el Ayuntamiento, en la sesión anterior.

El simple relato de este hecho, al que nos abstendremos de añadir comentarios, basta por si solo á demostrar que, como decimos, existen ó deben existir otras causas que agravan el conflic-

to, y que esas causas deben ser por todos conocidas, á fin de que se demuestre si son ó no remediables, pues si así podrán aljarse ciertas sospechas y ciertas dudas que en mucho se albergan.

Si nuestro actual Municipio quiere y desea solucionar de una vez para siempre el conflicto de la escasez de aguas en nuestra capital y que lleva trazas de convertirse en crónico, no debe olvidar que tanto como la prolongación de los alumbramientos para aumentar el caudal de las aguas, es preciso e indispensable conocer la buena y correcta distribución de las mismas, única manera de resolver acertadamente el problema, sino para la exigencias requiere nuestra capital, al menos para atender á sus más estrictas necesidades.

Nuestro Alcalde, pues está obligado a poner todas sus energías, que son muchas, solucionar este problema tan importante, y sépa el Sr. Rodríguez Dionis, que solo con llenar esta comisión habrá dado el paso mas trascendental e importante para la mas rápida transformación de Almería.

El Propagandista, respondiendo á su programa y á los fines que se propone, no puede menos de llamar la atención de nuestro digno y celoso Alcalde sobre este asunto, tanta trascendencia aconsejando que preste toda su atención no vacilando en los medios que sea preciso emplear para conseguir el bien de que todos de seamos.

## EQUÍVOCOS

I  
Al cabo de treinta días  
de un trabajo asaz profundo,  
me ha metido á hacer poesías  
para dar mi nombre al mundo.  
Y aunque me hallo joh-Dios creido!  
que de mí te has de burlar.  
Pota tú lejor querido  
«lo bien» que empiezo á rímar.

Mi defecto... no es muy grande,  
pues lo «grave de todo» es...  
que a veces yo por «Arquimedes»  
voy y escribo, «y qui me dás».

En fin costumbre es del que ama  
el hacer bon gran primor. Cumplo  
un versilo á la que llama  
su queridita á su amor.

Y pues me encuentro inspirado  
cojo la pétola y voy  
á escribir al ser amado,  
Ya verás lector quien soy.

II  
Yo soy principio, alma mia  
por admirar tus enojos...  
ya empecé, no lo decía,  
he puesto enojos por ojos)

Colfinando tu retrato  
tienes nistu unos quinques...  
(por vida de San. Torcuato)

no he puesto quinques por piez)  
Oh quien mirando tu calle  
erguido qual la palmera...  
(bueno, lector, es tallo,

que eso lo pasa á cualquiera.)

Si con tus monas tomas  
estos versos para leer...

(Chá, está visto que hasta monas  
voy por manos á poner)

En fin, yo quiero decir,  
que es igual amillo tu loca...  
(siquí lector, infiere  
debes, quisie decir boca.)

Mas esta visto, no puede  
componer ni una cuartela:  
hago punto jay! y me quedo  
con mis pujos de Poeta.

III  
Dos me es despues lector  
de estar en verso escribiendo,  
y en vista de que mi amor

cada vez iba en «creciendo».

Me decidí cierto dia  
por pedirla amor en prosa,  
la escribo y... joh Virgen mia  
qué plancha mas horrorosa!

Pues me equivoqué jay de mal  
y en voz de canta á mi dueño.  
dentro del sobre, metí...  
jide un relój, que hasta perdi,  
la papeleta de empeño!!

BENABÉ MORCILLO

## DIALOGO

Mamá, dijo Adolfo acerciéndole con las manecitas á la anciana, sigue contándome éso y no te duermas. La anciana continuó: Las bodas de la princesa no pudieron ser expléndidas: Un traje de rosa celeste cubría su cuerpo, y su garganta iba rodeada por un collar de perlas y... se hizo un verdadero derroche de delicados manjares, dulces y licores. — Que diferencia mamá, interrumpió el niño, de aquella princesa á nosotros que apenas si podemos comer algo al dia; pero sigue: — No hijo mio, ya tienes ocho años y no quiero entristecerte, y le besó dejándole caer en el rostro una lágrima. — Mamá me has quemado, di, ¿por qué queman tus lágrimas? La vieja lanzó un sollozo. — Vamos mamá, no tengo bastante pena con pedir limosna todo el dia para que cuando vengo á recogerme la aumentes con tus lamentos. Puedo yo hacer mas? — No hijo mio, es, que... que me marchó. — Yo me iré contigo, — No puedes ser hijo, porque yo voy al cielo. Yo subiré á él por la escalera del martirio, mientras tú como no sabes lo que es, subir no puedes subir. Bueno mamá, pues yo no me quedo solo, aunque le pida al tío... Pedro el albañil su escalera prestada para subir contigo. La anciana se llevó ambas manos á la cabeza, hizo un movimiento convulsivo y se quedó dormiendo. El niño permaneció frente á ella mirándola espantado. — Que sueño le ha entrado dijó, y comenzó á buscar por los rincones de la mugrienta cueva algo con que apagar el hambre; á poco encontró un jarro de hojalata con alguna leche y apenas lo llevó á sus labios se acordó de su madre; no, dijo, primero res, ella que está enferma y puso el jarro en la boca de su madre, pero sus labios no se abrieron. El muchacho sintió que el corazón se le batía y el jarro se lo cayó de las manos...

Adolfo estaba solo y sentado á la puerta de su casa, cuando acortó á pasar como de costumbre un rico señor que regresaba de un cortijo á la ciudad. — Señor, por favor, dijo el niño, socórrame V. en algo, mi madre se ha muerto y no tengo nada, ni para enterrarla. — Aparta pilluelo, que me has manchado, dije el rico dándole un empujón al muchacho que le hizo caer del coche. Este continuó su camino.

Adolfo se olvidó de todo. Su vista se nubló y su corazón de angel se tornó en corazón de demonio, jay cuanto puede la desgracia! Comenzó á correr dejándose atrás el coche... y dándole vueltas á una enorme piedra que había á un lado de la carretera la colocó en medio, y se volvió caminando hacia la cueva funebre.

III

Eran las nueve de la noche. Adolfo apenas llegó se entretuvo en vestir el cadáver de su madre. De vez en cuando se llevaba la manga

## EL PROPAGANDISTA

de la blusita á los ojos para enjugar las lágrimas.

— Madre, madre mía, exclamaba que temprano me dejáis dichosa tú que te vas con los insectos; pero desgraciado de mí que me quedo entre parásitos.

Después arrancó las flores de una maceta y le hizo una corona.

Acababan de llamar á la puerta. ¿Quién es? — Abre niño, dijo una voz desde fuera, que ha volcado el carro en que íbamos mi amo y yo y ambos estamos heridos. ¿Nos das hospitalidad? El niño por toda contestación abrió la puerta y les permitió pasar allí la noche. La miseria y la idea de la muerte suelen ablandar el corazón de piedra de los ricos.

Al amanecer penetró un rayo solar por la ventana iluminando aquella cueva, cueva siniestra que parecía menos lugubre al conjuro de los brillantes y el elegante traje del señor, que mandó á su criado le trajese otro coche. Perpetrada de la cordad de Adolfo le ofreció dinero. El muchacho le dijo: solo quiero pagar el entierro, y como le prometiera el rico hacerlo así, Adolfo estampó el último beso en el rostro del cadáver de su madre, exclamando: mejor quisiera que me abrasaran tus lágrimas, que me hiele el contacto de tu rostro... Y se marchó llorando. A los pocos pasos oyó un grito que cantaba:

Niño que enyulta en harpos  
vas llevando por las calles,  
ven acá y llora conmigo  
yo tamboco tengo madre  
que la perdí cuando niña.

FRANCISCO LLOPIS MARTINEZ.

## NECROLOGIA

Víctima de rápida enfermedad ha dejado de existir en esta capital la virtuosa señora doña Antonia Calcerrada López, esposa de nuestro querido y respetado amigo D. Pascual Vizconti de Porras Director del Colegio de la Santísima Trinidad.

La muerte de tan apreciada señora ha causado dolorosa sensación a cuantas personas tuvieron la dicha de tratarla.

Las virtudes que adornaban á la finada, la modestia de su carácter, la vida ejemplar que siempre tuvo, como hija, como esposa, y como madre hace que su muerte sea recordada por todos quienes la conocían.

A la conducción del cadáver que fué una manifestación de duelo concurrieron personas de alta aristocracia.

La carroza que conducía el cadáver iba tiradas por cuatro briosos caballos. Llevaban las cintas D. Angel Pastor, D. Gabriel Callejón, don Julio Bascáñez, D. Andrés Cossinello, D. Eulogio Romero, D. Ramón Laynez, D. Trinidad Cuartara y D. Antonio Belver.

Nosotros con la mayor modestia, pero con la mejor sinceridad, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame á tan querido amigo.

El numeroso acompañamiento que asistió al cortejo, despidió á la finada en la Puerta de Belén; no obstante fueron muchos los amigos y compañeros de la atrabilada familia que continuaron hasta depositar el cadáver en la Tierra Santa.

## NOTICIAS

### Una pregunta.

Señor Cuartara, ¿hasta cuándo va á estar el callejón de la calle de las Huérfanas en estado de

rincón? ¿No se procede al derribo de la casa número 20? ¿Es que ya se cumplió el adagio, de las obras de palacio van despacio?

R. I. P.

En el inmediato pueblo de Pechina, ha fallecido la Sra. Doña Dolores Molina, madre de nuestro querido amigo D. Pedro Gallurt Molina.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia de la finada.

¡Adiós al cielo!

Nuestro estimado amigo D. Emilio Abad Parado, ha tenido la desgracia de perder para siempre un niño que era el encanto y la alegría de su hogar.

Deploramos la desgracia del Sr. Abad y le damos nuestro más sentido pésame.

Profesora.

Se encuentra entre nosotros la distinguida profesora del vecino pueblo de Olula de Castro, Doña María Mesas.

Permanecerá entre nosotros nuestra querida amiga solo unos días.

Sea bienvenida.

Fiestas de Iglesia.

Han transcurrido los días de Semana Santa sin que haya ocurrido nada digno de mencionar.

Los templos se han visto regularmente concurridos.

La procesión de la Soledad revistió gran solemnidad y hubo mucha animación.

Candidato.

Se da como seguro que el candidato presentado por el Gobierno en el distrito de Purchena, será el Subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, D. Valentín Gayarre.

Nos alegramos de ello y esperamos que su triunfo sea un éxito.

D. ESPERANZA DE ALMENDRALES

Ha fallecido en esta capital en una edad muy temprana, la virtuosa señora Doña Dolores Robles Arboledas, esposa de nuestro querido amigo don Julián Pérez.

La conducción del cadáver que fué una manifestación de duelo desmadró, las generales simpatías con que contaba la finada.

Damos nuestro más sentido pésame á su señora madre Doña María, y muy particularmente á su señor hijo y amigo nuestro D. Joaquín, por la desgracia que acaba de experimentar con la muerte de su querida hermana leña.

Quejas.

Los vecinos de la calle del Chamizo y transversales contiguas se quejan de los escándalos que todas las noches comete una mujer que acompaña de dos hombres pasea dichas calles con palinadas y malas palabras.

Llamamos la atención de la policía para que vigile estas calles con el fin de cojerla en el garfio y darle el castigo correspondiente.

Y se nos ocurre preguntar, ¿Es que no hay señores en todas estas calles que pudieran evitar estos escándalos, ó es que existe complicidad metálica?

Misas.

Las que se celebraron esta mañana, á los ocho de la misma, en la parroquia del Sagrario, fueron aplicadas por el alma del que fué en vida Don Manuel Sevilla Gallurt.

Buen viaje.

Después de haber pasado unos días al lado

de su familia, ha marchado para Barcelona, el simpático novillero, nuestro paisano Julio Gómez (Relampaguito).

La precipitación del viaje es motivado á que tiene que verse el dia 22 con toros de los señores de Valdecabré y Pinto.

Estoquearán ocho hermosos novillos, correspondiéndole 3 á Relampaguito, 3 á Manolete y 2 á Dauder.

Visita.

La hemos recibido de nuestros apreciables colegas siguientes:

«El Imparcial» de Vinaroz.—«El Ideal» de Lorca.—«La República» de Murcia.—«El Ferrocarrilico» de Cuevas.—«Tierra y Libertad» de Madrid y «El Imparcial» de Lorca; á este último le agradecemos las frases que nos dedica en uno de sus editoriales.

Con mucho gusto establecemos el cambio.

Gran Café España.

Pasada ya la Semana Santa, ha vuelto á reanudar sus tareas el cuadro de cantos y bailes que todas las noches exhiben sus formas las simpáticas como admiradoras Pepita Martínez, Pepita Ferrer (Thyda), «La Luisa», Luisa Rubí y (La Bella)

¡Ay que chicas santo cielo!  
estas son golpe de vista...  
yo, quisiera una entrevista.  
aunque me volvieran hielo.

Denuncia.

Ha sido denunciado por un artículo que inserta en su último número titulado «La trata de blancas» nuestro estimado colega local «La Opinión».

Lamentamos el percance del apreciable colega.

Contador.

Con gran regocijo de muchos, ha vuelto á posessionarse en su destino el Contador de este Ayuntamiento D. Mariano Sánchez.

Nos alegramos de la reposición de tan digno funcionario.

PERIODICO OFICIAL

Ni por esas.

Señor Alcalde V. S. se ha empeñado en que actuemos de sed, mire V. S. que ya no es la falta de agua sólo en los barrios, sino en los pocos pilares que por desgracia existen; el de la calle de Murcia no corre de día ni para un remedio; el establecido en la Iglesia de San Sebastián, no corre ni un hilo; el que hay en la Alhondiga vieja está seco completamente; la fontana de la Puerta de Purchena no dà agua mas que de noche, (cuando la dà) para eso tiene que surtirse el público de este precioso liquido desde las 10 de la noche en adelante, pues sin ir mas lejos, anoche observamos á la salida del teatro, (una de la mañana) el aspecto que presentaba la fontana establecida en la Puerta de Purchena. Si á esa hora V. S. hubiese pasado con el señor contratista (abusivo del paciente público de Almería) y algunas autoridades mas, hubiesen oido los lamentos de las pobres mujeres que allí habia, pues es lamentable que mientras se derrocha el agua en otros sitios de menos importancia, estemos careciendo de ella por causa de cuatro cañiquillos que tienen á Almería compuesta.

Sin embargo, Sr. Alcalde, la fuente que hay en los depósitos de aguas es tanta la cantidad que derrama, que con la sobrante habrá para llenar la fuente seca de la Rambla de la Chanza.

Y basta por hoy.

Boda.

El 23 del corriente y en la Iglesia de Santa Ana, en Granada, contraerán los sagrados lazos matrimoniales nuestro querido amigo y suscriptor D. Antonio Rueda Córdoba, con la simpática señorita granadina Doña Esperanza García López.

Almería.—Imp. de «El Propagandista.»

# ES LA PERFECTA FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS

SE VENDEN CEMENTOS DE TODAS CLASES A PRECIOS ECONOMICOS

69.—CALLE DE GRANADA, 69.—ALMERIA.

## IMPRESA

En esta casa Situada en la calle de Granada Número 149, se hace toda clase de impresos a precios muy económicos, siempre con un 10 por 100 más barato que en ninguna otra casa.

### RELOJERIA DEL FRANCES

En este establecimiento encontrará el público toda clase de relojes en oro, plata, níquel y acero a precios sin competencia. Relojes de bolsillo, repeticiones en horas, cuartos y minutos. Cronógrafos en acero, Longines plata, acero y níquel; y de igual clase, Omega, Waltham, Bushknopf Patent. —Regulador D.G. Cilindros y el sistema Koskopf.

9, Príncipe, 9.—Almeria.

### GRAN HOTEL PARIS

(en la Granadina)

Este acreditado Hotel se encuentra situado en el antiguo local que ocupó el Hotel Tortosa.

Esmeradísimo servicio, cómodas y lujosas habitaciones, precios económicos.

20, Príncipe Alfonso, 20.—Almeria

### CIUDAD DE LONDRES

#### José Molina Carrillo

Fábrica y ebanistería.—Se confecionan trajes a medida, en vainicas de madera. Precios económicos.

4, Plaza de Salmerón, 1.—Almeria

### CARRETERO Y GARCIA

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Comisiones, consignaciones y trámites. Servicio combinado de doméstico.

Conde Olida.—Almeria

EL CANON GRANADINO

Calle de Sebastián Pérez, número 2 y al lado del café Suizo. Se vende el calzado más barato de España.

No equivocarse.

2, Sebastián Pérez, 2.—Almeria

### LA MEJOR CERVEZA

#### El Aguila Negra

Gran fábrica de Cerveza establecida en OVIEDO CULLOTO, la mejor marca preferida por el público, por su exquisita pureza.

Se expenden tres clases en todos los establecimientos «Popular», «Blender» y «Bruner» esta última negra.

Los pedidos a Francisco Sánchez Moncada.

### TALLER DE CABRUAJES

#### DE

#### Joaquin Zapata

Arados, Trabajos, para labrar todo lo concerniente a la Agricultura.

Puerta de Belén.—Almeria

### LA NUEVA TAHPNA

#### DE

#### Joaquin M. Martínez

Pan superior blanco, bazo, de Madrid, francés y de aceite.—Se admiten encargos y se sirve a domicilio.

Plaza de Canalejas (antes Flores).—Almeria

### LA ALHAMBRA

#### Droguería de Eugenio de Bustos

Atención de Aparatos y Productos para la Fotografía, Oculars, Películas, Papeleras y demás artículos de la casa Kodak de Rochester E. U. A.

Detectivias, Goldings, Estereoscópicas, Amplificadoras, etc. de diferentes marcas.

Placas negativas, positivas y opales (porcelanas).—Papeleras bromuros, citratos, ferroprusiales, negativas y Álbums. (Véase el anuncio de la página anterior).

Planchas de cristal y vidrio para fotografías.

### LA ELEGANCIA

#### JUANA NAVARRO

Corsets a la medida y sin competencia. Fajas higiénicas. Últimos adelantos. Corsets rectos y elegantes desde 5 pesetas, en adelante.

42, Paseo del Príncipe 6.—Almeria

en batiburriles, platero, efigies y esculpiduras.

### LA INSTALADORA

#### DE

#### Francisco Sánchez García

Se hacen toda clase de instalaciones de gas, agua, luz eléctrica, límpres eléctricos y gas aceitento, hay material y aparatos para todas estas instalaciones, todo a precio muy económico. Además camisillas para mecheros álares, núms. 1 y 2 a una peseta. Tubos de varias clases desde 10 centímetros en adelante. Lamparillas eléctricas desde 5, 10 y 15 bujías, a 125. Avisos y reclamaciones.

4 Glorieta de San Pedro 4.—Almeria

### LOS CUBANOS

Vinos y licores de las más acreditadas marcas. Almuerzos, comidas y cenas a precios económicos. Asilo y servicio garantizado.

Plaza de Canalejas (antes Flores).—Almeria

### TORIBIO ALVAREZ

Cirujano dentista. De la facultad de medicina de Madrid. Especialidad en dentaduras sin paladar y extracciones sin dolor.

Paseo del Príncipe 8 principal.—Almeria

### ILDRENZO CANO GOMEZ

Gran surjido de galletas y artículos de fantasía de plata. Modelos elegantes.

Puerta de Purchena 2.—Almeria

### TIPO DE ALMERIA ALTAIR

Modestos precios. Terciarios y perfumes.

Plaza de la Constitución 12.—Almeria

### ESTACIONES

Estación de trenes y diligencias. Oficina de correos.

Plaza de la Constitución 12.—Almeria